



## Deutschlandweit unterwegs

In Deutschland sind ca. 150 Motorräder mit über 300 ehrenamtlichen Sanitäterinnen und Sanitätern im Einsatz – von Flensburg bis Kempten und von Aachen bis Frankfurt (Oder).

Die bayrischen Motorräder sind zu den Hauptreisezeiten in Nord-Süd-Richtung auf den Autobahnen von Würzburg bis zur österreichischen Grenze in Kufstein und in Ost-West-Richtung von Kempten bis Passau bzw. Salzburg unterwegs.



Erfahren Sie mehr über unsere Motorradeinheit!  
[johanniter.de/oberfranken/motorradeinheit](https://johanniter.de/oberfranken/motorradeinheit)

## Wussten Sie, dass die Johanniter in Oberfranken ...

... seit 1969 und damit seit über 50 Jahren aktiv sind?

... im Bevölkerungsschutz bei Sanitätsdiensten, als Unterstützung im Rettungsdienst oder bei Einsätzen der Motorradeinheit mehr als 3.600 Stunden ehrenamtliche Arbeit pro Jahr leisten?

... die Fahrer der Motorradeinheit mindestens einmal im Jahr an einem Fahrsicherheitstraining teilnehmen und sich ständig in der Notfallmedizin fortbilden müssen? Die Fahrer sind in der Regel Rettungssanitäter.

... von über 9.000 Menschen unterstützt werden? Nur durch diese fördernden Mitglieder sind viele Dienste und Angebote der 150 ehrenamtlichen und 300 hauptamtlichen Johanniter in Oberfranken überhaupt möglich.

### Spendenkonto:

Johanniter-Unfall-Hilfe e.V.  
Regionalverband Oberfranken  
Bank für Sozialwirtschaft  
IBAN: DE02 3702 0500 0004 3035 01  
BIC: BFSWDE33XXX  
Stichwort „Motorradstaffel“



## Sie haben Fragen? Kontaktieren Sie uns gerne!

☎ 0951 301079-0  
✉ [oberfranken@johanniter.de](mailto:oberfranken@johanniter.de)

Johanniter-Unfall-Hilfe e.V.  
Regionalverband Oberfranken  
Gutenbergstraße 2a, 96050 Bamberg



## Für Ihre Sicherheit

Die Motorradeinheit des  
Regionalverbandes Oberfranken



**JOHANNITER**  
Aus Liebe zum Leben

## In ganz Oberfranken unterwegs

Von April bis Oktober ist die Johanniter Motorradstaffel in Oberfranken unterwegs, um Hilfe zu leisten oder den Verkehrsteilnehmern mit Rat und Tat zur Seite zu stehen – im Reiseverkehr auf den viel befahrenen Strecken der A3, A70 und der A73 genauso wie auf unfallträchtigen Straßen in der Region wie der B22 und der B505.

Besonders im stockenden und stehenden Verkehr sind die wendigen Motorräder klar im Vorteil gegenüber PKW und können Unfallstellen oder Notfälle im Stau schneller erreichen, um Erste Hilfe zu leisten.

Die Motorradstaffel ist fester Bestandteil des bayrischen Bevölkerungsschutzes. Dort kann sie zur Kolonnenbegleitung und zur Erkundung eingesetzt werden.



Erfahren Sie mehr über unsere Motorradeinheit!  
[johanniter.de/oberfranken/motorradeinheit](https://johanniter.de/oberfranken/motorradeinheit)

### Ausrüstung

Als Einsatzfahrzeuge dienen der Johanniter Motorradstaffel zumeist Tourenmaschinen wie die BMW R1200 RT, zunehmend aber auch leichtere und geländegängige Krafträder wie die BMW F750 GS.

Diese bis zu 300 Kilo schweren Maschinen mit rund 100 PS verfügen über eine Behördenausstattung (Sondersignal für Notfälle und zur Unfallabsicherung, Behördenfunk zur Kommunikation mit der Leitstelle). Damit sie schon von Weitem zu erkennen sind, wurden die Kräder mit auffälligen Tagesleuchtfarben und Reflexstreifen beklebt.

### Medizinische Ausstattung

Die Motorräder der Johanniter sind mit den wichtigsten medizinischen Hilfsmitteln zur Blutstillung, zur Schienung, aber auch zur Herz-Lungen-Wiederbelebung ausgestattet. Auch ein externer Defibrillator ist an Bord.

Zusätzlich werden Getränke, kleine Geschenke für Kinder und Süßigkeiten mitgeführt

## Einsatz bei Sanitätsdiensten

Bei großen Sanitätsdiensten werden die Motorräder als Lotsen, aber auch als schnelle Ersthelfer eingesetzt. Durch ihre Wendigkeit haben sie die Möglichkeit, enge Wege, die von mehrspurigen Fahrzeugen nicht genutzt werden können, oder auch unwegsames Gelände zu befahren. So sind sie schnell vor Ort und können Erste Hilfe leisten, eine qualifizierte Rückmeldung geben und weitere Helfer einweisen.

Besonders dort, wo eine direkte Kommunikation mit Event- oder Konzertbesuchern ganz ohne Fensterscheibe am effektivsten ist, sind die Motorräder klar im Vorteil.

Natürlich ist die Motorradstaffel auch der Ansprechpartner schlechthin, wenn es um die medizinische Betreuung bei Motorradtreffen, Sternfahrten und Motor- oder Radsportveranstaltungen geht.

